

NUEVO DIA

DIARIO DE LA PROVINCIA DE CACERES

Año VII

Viernes 20 de Mayo de 1932

Núm. 1.761

El patriotismo

Hay que fomentarlo como base del bienestar

El «patriotismo» es una virtud innata que todos los pueblos poseen. Es una fuerza irresistible que impulsa al individuo a querer al país en que nacieron sus padres y aunque no falta una minoría escasa que pretende negar ese lazo, no prevalece su osadía, ante el influjo natural de atracción, que está en el alma. Esos mismos, concluyen en la edad de los desencantos por acogerse al pueblo natal, buscando en él cobijo a las tristezas de la vida.

Pero el patriotismo, como toda fuerza positiva, impone derechos y obligaciones.

Entre los primeros, es el más saliente la protección a que toda persona tiene opción, para desenvolver sus actividades. De las obligaciones, es muy importante el deber de contribuir al bien general, trabajando por la mejora de los intereses propios y nacionales.

No se puede concluir la existencia de un Estado, ni los vínculos que el patriotismo representa, que abarcan desde la familia hasta las formas colectivas. Cuando el patriotismo se exalta, no hay valla que mantenga su ímpetu. Las pasiones vulgares, los odios y las querrelas, desaparecen ante el bien general, ante la dignidad patriótica amenazada.

Es, pues, una realidad humana que conviene encauzar, lo que se consigue fomentando la instrucción de las muchedumbres. Hay que elevar el concepto moral de todas las clases sociales mediante la constante demostración de amor patriótico, que no se compra ni se vende, ni se traspasa, ni se improvisa, ni se inventa, pero que sí se aumenta y fortalece a medida que crece el nivel intelectual de los ciudadanos.

España es pródiga en ejemplos de patriotismo. Nuestra historia, envidiada por otros países, está plagada de movimientos patrióticos, de unión y solidaridad nacional, indestructible, que prevalece a través de las vicisitudes prósperas y adversas, y a esos ejemplos debemos nuestra existencia.

Las diferentes regiones que componen el Estado español contienen elementos

de riqueza que se compenetran dentro de la organización de producción y consumo, capaz para el desenvolvimiento y el progreso de la nación. Del equilibrio entre esas regiones, depende el porvenir y el adelanto de los españoles y es justo reconocer que ese equilibrio se mantiene incólume a través de los tiempos.

Atravesamos un período de conmoción mundial, del que España va saliendo, con menor esfuerzo que otros pueblos de Europa y de América, aún de aquellos que presumen de mayor adelanto y ese fenómeno suscita en el extranjero la envidia. Es el patriotismo a lo que debemos esas ventajas, y debemos procurar sostenerlo, llevándolo al grado máximo que permita la solidaridad de intereses, sin menoscabo de ninguno, aunque también sin exclusivismos parciales.

El provecho general es la norma que debe guiar a los españoles para salir victoriosos de la lucha de clases, de la contienda de intereses egoístas, que se están adueñando de la tierra, turbando la paz y haciendo infructuoso el trabajo.

El patriotismo reclama la protección de los humildes, potente palanca en que descansa el Estado, por ser la clase más numerosa y más olvidada. Cuanto mayor atención y cuidado se les conceda, serán menos difíciles las soluciones de concordia, entre los que poseen mucho y los que carecen de lo necesario, bien entendido que el caudal esencialmente nivelador es, cual antes decimos, el aumento de la instrucción, porque donde el entendimiento está mal organizado, las torpezas, los errores de apreciación, las violencias y los disgustos amargarán las conciencias sin ventajas para nadie, con perjuicios para todos. Años después, se echa de ver el daño, cuando el fruto de las equivocaciones pasadas, haga irremediable el estrago.

Fomentemos el patriotismo que es la base del bienestar.

SEVERO GÓMEZ NÚÑEZ

Noticias de El Ferrol

El paro en la población es imponente

La Constructora Naval ofrece un subsidio a los obreros

(POR TELEFONO)

MADRID 20 (5'45 t.)—Las noticias que se reciben de El Ferrol, dan cuenta de que el paro es imponente.

Los astilleros y el Arsenal permanecen cerrados y custodiados por la fuerza pública.

Han fracasado las gestiones realizadas por el gobernador civil, para resolver el conflicto.

La Constructora Naval ha ofrecido a los obreros el 3 por 100 de los jornales en calidad de subsidio de paro, siempre que lo organice el Gobierno.

En las proximidades de la fábrica de luz hicieron explosión anoche varios petardos, sin que ocurrieran desgracias personales.—Mencheta.

LA RUTA

Posturas de actualidad

La actitud que sigue la Casa del Pueblo de Madrid, en relación con el conflicto de los transportistas, es de una transigencia política que tumba de espaldas.

La sucursal gubernamental del partido socialista, califica este movimiento de patronal, contra las leyes dictadas por el Poder público, haciendo omisión deliberada de la actitud de los obreros del volante que han secundado el paro con todo entusiasmo e identificados en absoluto con sus jefes por entender honradamente que por el camino trazado se va a la inminente ruina de la industria, con lo cual miles de familias que viven de esta profesión, se verían en paro forzoso sin poder ganar un jornal.

Si fuera huelga de patronos, como dice la Casa del Pueblo de Madrid, con notoria ausencia

del concepto, no se llamaría huelga en el sentido social de esta palabra, ni los obreros de esta industria hubieran hecho causa común con sus jefes, ni tenían por qué secundar el paro voluntariamente los particulares de toda España.

El hecho es otro, suficientemente conocido por todo el mundo, y el paro que viene manteniéndose por los transportistas no deja lugar a dudas de que se trata simplemente de la defensa de una clase que quiere hacer patente su derecho a la vida al amparo de leyes justas que hagan posible el normal desarrollo del negocio.

Otra cosa es volver la cara a la realidad y sostener doctrinas nuevas por conveniencias políticas frente a un problema de reivindicación

Este periódico no es órgano de ninguna clase ni de ningún partido

El conflicto de transportes

Continúa en toda España el paro con igual intensidad

Una reunión de la Defensa Mercantil Patronal

(POR TELEFONO)

MADRID 20 (5'30 t.)—El jefe superior de Policía, al recibir hoy a los periodistas, les comunicó que el conflicto de transportes en Madrid continuaba en igual estado, si bien la Unión Industrial de Proprietarios ha acordado volver al trabajo.

La Defensa mercantil patronal celebrará esta noche una reunión para tratar de este problema bajo el punto de vista de sus intereses.

Se sabe que en Cartagena han sido detenidos 25 chófers por haber intentado volcar varios vehículos.—Mencheta.

CONSEJO DE MINISTROS

Se han resuelto numerosos expedientes de carácter administrativo

Nombramiento de nuevo gobernador civil de Pontevedra

MADRID, 20 (4'45 t.)

(POR TELEFONO)

A la entrada

Esta mañana a las once comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El titular de la cartera de Justicia, señor Albornoz, comunicó que había salido para Cádiz y Puerto de Santa María dos inspectores del Cuerpo de Prisiones con objeto de instruir el expediente por la evasión de Pablo Rada y depurar las responsabilidades a que hubiere lugar.

El ministro de la Gobernación dijo que a pesar de las gestiones realizadas con toda actividad por la Policía y la benemérita, no ha sido aún detenido Pablo Rada.

Los demás ministros no hicieron ninguna manifestación.

Terminación del Consejo

La reunión ministerial terminó a las dos y media de la tarde.

El ministro de Obras públicas señor Prieto, partici-

pó que había seguido informando a sus compañeros de la crisis de trabajo en las provincias vascoas.

El jefe del Gobierno, señor Azaña y los demás ministros, se limitaron a decir que el Consejo había sido puramente administrativo.

La nota oficiosa

Seguidamente se facilitó a los representantes de la Prensa la acostumbrada nota oficiosa, que dice lo siguiente:

Guerra.—Se aprobaron varios expedientes de personal y de adquisición de material.

Marina.—Fueron estudiados varios proyectos de construcciones navales.

Gobernación.—Admitiendo la dimisión que ha presentado de su cargo el gobernador civil de Pontevedra y nombrando para sustituirle a don Angel del Castillo López.

Agricultura.—Elevando a siete pesetas oro los derechos arancelarios de importación del maíz exótico que se destine para el consumo.

Entre bromas y veras

Entre bromas y veras

Por fin, esta tarde hablará en el Congreso don Alejandro Lerroux.

¿Para hablar del Estatuto de Cataluña?

Después que lo haga se lo diremos a ustedes.

El jefe de los radicales tiene mucho que decir en el Parlamento, donde todavía no ha dicho esta boca es mía.

Es del que está al lado.

Y que nos dispense Martínez Barrios la manera de señalar.

Si, señor. La huelga de los transportes, es un movimiento de derechos.

Así lo propalan los alabarderos ministeriales, creyendo que con ello prestan un señalado servicio al Poder.

Pues si así fuera, ¿podrían en buena lógica seguir gobernando las izquierdas?

¡Qué insensatez!

Vosaltres sols, distinguidos

principes del proteccionismo arancelario.

Ese es el camino y no pretender la federación de Estados Ibéricos, con una barrera de Aduanas protectora únicamente de los trapos catalanes.

Vosaltres sols y que os des-cornéis.

«DIARIO DE LA GUERRA»

El plan general de instrucción en el presente año

(POR TELEFONO)

Madrid, 20 (5'32 t.)—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Plan general de instrucción militar en el año 1932.

Disponiendo que el día 16 del próximo mes de Junio den comienzo a las pruebas para el ingreso en la Escuela Superior de Guerra.—M.

GRAN BAZAR PARIS SERGIO CORDERO

En este Gran Bazar, situado frente al Banco Hispano Americano, encontraréis, procedente de las mejores Fábricas, grandes existencias en muebles de todas clases y estilos, camas doradas y niqueladas, somniers, cuadros, espejos, loza, cristal y artículos para regalos, a precios muy limitados

Visitarlo antes de ultimar vuestras compras y os convenceréis
También cuenta con grandes existencias en loza fina y cristal. Especialidad en vasos y copas en todas medidas para Bares y Cafés

Continúa dando los completos Lotes de Muebles a 100 pesetas, 125 y 150, éste último con cama de matrimonio

¡No confundiros! GRAN BAZAR PARIS (Frente al Banco Hispano Americano)

Teléfono, número 18

CACERES

La corrida de ayer en Madrid

Un gran triunfo de Vicente Barrera

La muleta mágica del valenciano. Chiquito de la Audiencia no logra lucirse.-Félix, siempre el mismo

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Corrida extraordinaria para confirmar su alternativa. Chiquito de la Audiencia. Tarde calurosa y floja entrada. El ganado de Tovar, procedente de Félix Suárez sin malicia y bueno en conjunto, pero algo tardos en embestir. Arrimándose, como se arrimó el valenciano, se sacaba partido de ellos.

El de la alternativa

Poco espacio voy a emplear en describir su labor, porque fué completamente negativa. Hablando poco, por tanto, ahorrando espacio y lo hacemos un favor al diestro que tiene todas nuestras simpatías. Pero no es hora de palmas sino de describir la verdad. Y ésta no fué otra que labor negativa. En su primero, un cárdeno que la mayor dificultad estaba en ser muy tarde en embestir, Chiquito no consigue dar ningún lance saliente. En los quites destacan dos verónicas y media relumbrante de Barrera, que se ovacionan grandemente.

Chiquito, con la muleta, sigue sin dominar al de Tovar y lo cambian de tercio donde ocurre lo propio. La gente se disgusta y Chiquito se lo quita de en medio de un pinchazo hondo y lo acaba el puntillero. En el sexto, un negro zafno de cualidades análogas, Chiquito no hace nada saliente, mostrándose breve con el estoque.

El público no ha estado tan cortés como otras veces con el muchacho, seguramente porque esperaba más de él; pero hay que tener en cuenta que el ganado no se prestaba mucho al estilo del madrileño.

Félix, siempre igual

Otra tarde para Félix, que no ha llegado y está para llegar. Se lo decíamos hablando de la corrida ante-

rior. Félix Rodríguez, se lució se arrimó, pero no acabó de cuajar la faena, que es lo que hacía falta. En su primero se lució en unas verónicas, puso tres pares de banderillas para que descansasen los rehileteros que lleva, y estuvo valiente con la muleta haciendo una labor para los «morenos», junto a la puerta de los chiqueros. Un macho mano a mano con el toro, largándole un par de directos y hasta un sablazo en los hocicos, en momento de coraje. Esto gustó a aquella lentela y al mandarlo al otro mundo de dos pinchazos y media estocada, le aplaudieron fuerte para animarle en el cuarto, un «Confitero», negro zafno, algo so-so por exceso de azúcar, que bien manejado, hubiera resultado un bizcocho.

Félix se luce en unos lances y con las banderillas arranca palmas en un par arrimándose mucho. Con la muleta unos pares en redondo y otros de pecho, tres de ellos de mucho sabor, aunque la cosa no acaba con el calor que debiera. Media estocada buena y dos intentos de descabello, dividen en dos grupos la concurrencia.

Ahí esta el maestro

Otra tarde de triunfo completo ha dado Vicente en Madrid. La gente se dio cuenta en el acto de que era el único que podía con los toros cuando arrancaba palmas en los quites que hacía a los de sus compañeros. Y cuando saltó el suyo, tercero de la tarde, Barrera se estira en unos lances que justificaban las ovaciones que la gente tenía ganas de soltar. Y éstas aumentan en la faena de maestro que hace con pares de pecho, ayudados, de rodillas, entre aclamaciones de simpatía, que Barrera la tiene

en la plaza de Madrid como ninguno. En este toro pudo haber cortado las orejas y no lo hizo por tardar un poco en caer del pinchazo y la estocada que dió. Pero hubo vuelta al ruedo con ovación entusiasta, para esperar el triunfo completo en el siguiente. Y así fué. Saltó el quinto, ni peor ni mejor que los demás, pero que en la mano de Barrera parecen de mejor cualidad por lo bien que los maneja. Un cárdeno bragao, «Capotero» de nombre por más señas, y Barrera, después de entusiasmar con el capote, cogió la muleta, se sentó en el estribo del nueve, y dió allí sin moverse casi, nada menos que cinco pares entre la fiera y el tablado, que asustaron a la gente puesta en pie sin respirar hasta estallar la ovación grande de la tarde, para seguir coreando la gran faena de maestro encumbrado, de sol que alumbró la fiesta en esa tarde extraordinaria. Para él y para los que le vimos. Pases de rodillas, ayudados artísticos, cambiándose la muleta de mano, molinetes, otros de pecho rozándole los pitones... Y una gran estocada seguida de un intento de descabello. Ovación, una oreja y otra que exige el público y también se le concede; vuelta al ruedo, lluvia de sombreros.

Una tarde más de las muchas tardes del gran valenciano, que en eso no ha salido nadie capaz de imitarle siquiera.

JUANITO PUYAZO

El tiempo en Cáceres

De la Estación Meteorológica

Observaciones del día 20 de Mayo de 1932 hechas a las siete horas

Barómetro en mm., 723.4
Temperatura, 17.8
Humedad por %, 67.
Viento: Dirección, S. Fuerza, 4.
Lluvia (litros por metro cuadrado en veinticuatro horas), 0.0.
Agua evaporada (mm. en veinticuatro horas), 9.2
Estado del cielo en el momento de la observación, casi cubierto.
Temperaturas extremas
Máxima a la sombra (ayer), 30.4
Mínima (hoy), 16.2

De Hacienda

Libramientos puestos al pago:

Señor presidente de la Audiencia, 24 000 00; don Antonio Morales, 833 00; don Manuel García Ojalde, 830 00; 1 327 00; 536 66; 40 000 00; don Santiago Rodríguez, 2 174 52; 197 70; señor jefe del Depósito de Sementales, 2 410 00; don Higinio Bulón, 3 000 00; don Francisco Sellers 161 67, señor jefe del Depósito de Sementales, 4 000 00; don Eduardo Carrasco, 312 52



FROTIN líquido para pulir y limpiar metales,
VENTA DE ESTOS PRODUCTOS EN EL ALMACEN DE COLONIALES DE
MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ

DE CHILE

Del hundimiento de un túnel

Informan de Valparaíso, que se ha perdido toda esperanza de salvar a los cuarenta y dos obreros que resultaron sepultados a consecuencia del hundimiento que se produjo en el túnel de las Ralcas, en la vertiente chilena de la cordillera de los Andes.

Se vende casa con cochera en Clavelina. 4. Razón: Roso de Luna, 14.

Con el popular compositor maestro Flores

Carlos Quiroga, el gran cantante argentino debuta mañana en el Gran Teatro

El maestro Carlos Flores con quien ayer celebramos una entrevista que apareció en las columnas de este diario, me ha presentado a su compañero, el famoso cantante de aires argentinos, Carlos Quiroga. Y la presentación ha sido en un sífio, que ni escogido, por que en el mismo (en el patio de butacas del «cine») hay un plano magnífico y en las manos maestras de Flores un rato muy largo de arte, para pasar un momento de licioso.

Como la noche anterior rogué a dicho maestro interpretar algo suyo, ésta le he rogado a Quiroga que cante. Y el gran artista, persona simpatísima y amable, cogió del brazo a Flores y lo sentó frente al plano.

«Por el camino», «Tomo y obligo», «Melenta de oro» y otros más, tangos populares, fueron cantados irremprochablemente por el excelente artista de manera insuperable y con un gusto exquisito. Dueño de una voz potente, preciosa, agradabilísima, hizo que saboreásemos durante unos momentos

inolvidables la dulzura de las canciones argentinas e hizo también el genial cantor que al igual que a su compañero, el maestro Flores, lo consideremos como una de las primeras figuras del tango argentino. ¡Muy bien Carlitos!

Mañana debutarán ambos y su actuación será un éxito por que los dos están dispuestos a trabajar con toda su fe, poniendo en cuanto van a interpretar todo el arte que poseen, que es mucho.

Así me lo aseguran y así será, por que cuando se el artista como ellos, el triunfo es seguro. Y ahora, a esperar su actuación. Yo, desde estas columnas, les repito mi agradecimiento por sus atenciones para conmigo más que nadie, por ello, les deseo un gran éxito.

Así es, que hasta mañana pues, que nos rompamos las manos aplaudiendo tan famoso compositor como el maestro Flores, y tan excelente cantante como Carlos Quiroga.

TORI

Nunca mejor ocasión

Para adquirir su vestido, pues directamente se están recibiendo las más extensas colecciones en todos los artículos de temporada.
¿Quiere usted ir al compás de las exigencias de la moda? Pues no olvide que la casa que le garantizará esto es LA MUÑECA, teniendo en cuenta además que sus dibujos y calidades son exclusivos lo que, unido al depurado gusto que siempre ha tenido esta casa, acabarán por convencerla.
Para Feria hemos recibido toda clase de confecciones para caballeros y niños.

Pañería «La Muñeca»
ROSENDO CASO
Pablo Iglesias, 2. -- Teléfono 388. -- Cáceres

Vulgarizaciones científicas

El ambar es el oro de las tierras del Norte

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

La piedra amarilla, en tantos países del mundo empleada como materia prima para la elaboración de codificados objetos de adorno y a la cual se dá el nombre de ambar, acostumbra a ser generalmente considerada como un mineral. Esta apreciación es errónea. El ambar es una sustancia resinosa, a la cual, un proceso secular de formación, en el seno de la tierra, ha dado apariciones de mineral. Este hecho explica la existencia de yacimientos de ambar en muchos lugares de Europa e incluso de otros continentes, y no solamente, como muchos creen en la región noroeste de Alemania. Claro es, sin embargo, que estos yacimientos de Prusia Oriental, son, ya que no los únicos, los más importantes del mundo, pues a ellos corresponde el 85 por 100 de la producción total.

Las primeras extracciones de ambar, se remontan a varios siglos. Documentos de la antigüedad, conservados hasta nuestros días, nos dicen que la mesa del rey asirio Sanherib estaba decorado con fragmentos de ambar y que los faraones solían depositar en las tumbas de sus esposas valiosas joyas del mismo material.

Sabemos asimismo que este ambar sólo se encontraba allí donde «la Estrella Polar está en el zénit», o sea en la región noroeste de la vieja Germania. No igno ramos tampoco que los romanos supieron aprovechar económicamente la codicia que el ambar despertaba, exportando este material por medio de sus buques y caravanas desde las regiones setentrionales hasta la China. Desde entonces el ambar no ha desaparecido del Oriente y ciertas propiedades eléctricas que, aparte su belleza posee, contribuyeron sin duda a que los indígenas de aquellos países exóticos le atribuyeran efectos milagrosos. Esto explica que el ambar, hoy como entonces, se ha empleado de preferencia para cadenas de rosario.

Los yacimientos de ambar se encuentran principalmente en las inmediaciones de la pequeña aldea prusiana de Palmnicken. En la llamada «tierra azul», poblada en los tiempos prehistóricos de selvas vírgenes sobre las cuales pasaron después los témpanos de la edad de hielo, a unos 45 metros de profundidad se encuentra ambar aun cuando no en cantidades tan importantes como en los terrenos costeros. Mientras en la tierra firme los yacimientos son susceptibles de una explotación técnicamente sistematizada, ello no es posible en la costa, donde el único medio de extracción posible consiste en recoger los fragmentos arrojados a la orilla por las olas; por este procedimiento llegan a recogerse una 500 toneladas de ambar al año, con un valor aproximado de tres mil

llones de marcos. La quinta parte de esta producción sirve para la elaboración de objetos de adorno. Las cuatro quintas restantes carecen de la claridad y transparencia de color que incitó a los romanos a dar al ambar el nombre de cristal. Los fragmentos opacos de ambar se destinan a usos industriales y se transforman en aceite de ambar, barniz de ambar y otros productos similares. La explotación del ambar constituye un monopolio del Estado, bajo la inspección de la Manufactura Nacional del Ambar, domiciliada en Koeningberg.

Estos yacimientos de ambar han suscitado el interés no sólo de la mineralogía, sino también de la ciencia biológica. No es raro encontrar en los fragmentos de ambar insectos y restos de planta incrustados que ofrecen una representación exacta de la fauna y la flora prehistórica. Las investigaciones realizadas en el curso de las últimas décadas han permitido comprobar la existencia en tiempos remotos de una serie de insectos que todavía son hoy corrientes en las regiones que nos ocupan. De ello puede sacarse la conclusión de que el desarrollo de los insectos había alcanzado ya su grado máximo en la época de formación del ambar. Ha llegado a descubrirse incluso la forma de una pulga, que evidentemente quedó aprisionada por una gota de resina al dar uno de sus saltos.

Al propio tiempo se encuentran en el ambar numerosos restos de animales exóticos, entre ellos más de 50 variedades de polillas que hoy sólo se dan en los trópicos, así como escorpiones y saltamontes. Ello indica que la Prusia Oriental ha pasado por una época de tropicalidad y esta hipótesis se ve confirmada por numerosos hallazgos de restos de plantas. No son raros los fragmentos de ambar con vestigios de hojas y flores de palmera, magnolia, canela y otras plantas de trópicos. El árbol del jabón americano, el árbol de la planta del Africa del Sur, y otras plantas no menos exóticas, han dejado también vestigios en el ambar. Estos hallazgos, cuidadosamente reunidos en colecciones, ofrecen un cuadro interesantísimo de la fauna y flora prehistóricas. La explotación de los yacimientos de ambar obedece exclusivamente a motivos de carácter económico, pero con ello se nos dá la ocasión, al mismo tiempo, de ilustrarnos sobre las transformaciones geológicas y meteorológicas a que nuestro planeta ha estado sometido en el curso de los siglos.

DR. HELL

Lea V. DIARIO

GRAN TEATRO

EMPRESA SAGE TELEFONO 222

MAÑANA SABADO

Tarde: a las siete y media. Noche: a las diez y media:

La formidable película GAUMONT.

Un pobre cómico

Interpretación magistral de la eminente y bella artista GERTRUDE OLMSTEAD y del gran actor JOE BROWN.

FIN DE FI STA.—Debut de los eminentes artistas argentinos Carlos G. Flores, gran pianista y afamado compositor bonaerense, autor de los tangos que más popularidad alcanzaron en España y Carlos Quiroga, notabilísimo cantante, intérprete de tangos y toda clase de estilos criollos

Día 26 debut de CASIMIRO ORTAS

Femeninas

El país del naranjo

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

«¿Conoces tú el país del naranjo?» dice la vieja canción francesa, y nosotros, después de visitar detenidamente la región del Levante español, os declinamos: «No dejéis de conocer el país del naranjo».

No dejéis de visitarlo porque sin duda alguna no hay rincón en la tierra que a éste pueda superar en bellezas y gracias indescriptibles.

Yo he venido a fines de Abril y desde entonces he gozado de los mil halagos de esta tierra grata, bajo éste cielo de purísimo azul, y respirando un delicioso ambiente cargado de aromas.

He huído de las grandes capitales y me refugié en la campiña. Viví en las pequeñas y blancas poblaciones levantinas, Alcira, Durla, Carlet y pasé por los huertos, entre naranjos cargados de fruto y flor a la vez, y rodeada de rosales, claveles, azucenas geranios, y toda clase de flores.

¡Qué embriaguez de aromas y color! ¡Qué capcioso el olor de los azahares que suave el de los pensamientos, qué penetrante el clavel, y la rosa qué intenso!

¿Y el calor? Hay unos claveles grana que parecen brasas vivas, unas rosas rojas con brillo rubí, y unos geranios pintados caprichosamente, y unos pensamientos azarinos y aterciopelados...

El tamaño de las flores es aquí algo asombroso. Rosales hay que no podrían abarcar cuatro hombres puesto en corro, so pena de romper sus ramas, y yo encontré rosas que tenían cerca de quince centímetros de diámetro.

Luego, ¡qué gente la de es-

te país tan amable y tan gentil! Siempre con la amabilidad en la acogida, siempre sonrientes y cariñosas.

Estas muchachitas lindas, de cutis de camella y ojos claros y purísimos, estos muchachos altos, elegantes por naturaleza, de rostro moreno y pupilas azules o verdes de singular encanto en la expresión.

Y cantan y hacen música de un modo gentil y natural.

Aquí se nace artista, porque el cielo y la luz y los aromas y el paisaje, y la masa de bellezas que impresionan los sentidos, hacen al hombre artista, y tiene que cantar en la música o en pintura, en escultura o en verso o en prosa, este derroche de gracias que es la tierra levantina con justicia llamada Paraíso español.

¡Ay Montañeta de Alcira, Huerto de Aguas Potables, Plaza de Pl y Margall; ¡ay!, amigas Antoñeta y Mariñeta, amigos Motilla, Furlo y Oliver... no será fácil, no, que me olvide de estos días deliciosos pasados a vuestro lado, porque ni para recordarlos no tuviera motivos serios y profundos que vosotros y yo conocemos, bastaría a tenernos presentes en mi alma, las sensaciones, continuas de belleza y encanto que ese vuestro maravilloso país me causó.

REGINA

Ayer como hoy

Los poetas

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

La poesía ha evolucionado. Ya no se escribe hoy como se escribía ayer. La poesía ha dejado de ser concreta, armónica, madura, y quiere pasar por más fina, más viria, más ondulante. Ha dejado de ser espontánea y florida, ha perdido sus dotes de naturalidad y sencillez, y hace gala de intelectualismo, de cerebralismo.

La nueva lírica odia la exuberancia, la brillantez, la monotonía métrica, la construcción lapidaria, lo instrumental, y tiende a hacer la expresión leve, alada, ingrátida. Abomina de lo anteriormente hecho—la juventud siempre es iconoclasta—y planta su tienda revolucionaria.

No ama la rima, ni el ritmo, ni la medida. La musicalidad se ha perdido. El verso sonoro, rotundo, no existe ya; pasó a ser una curiosidad de museo. La nueva poesía tiene su música, pero harto íntima, inasequible al vulgo.

Es la nueva lírica todo sutileza. Es elegante, ultrarefinada, nada académica. Desdén el primor de la composición. Desconoce la embriaguez creadora. Construye friamente. No le preocupa el calor humano. La poesía se ha hecho abstracta, y es la suya pura emoción intelectual. Ha perdido su sabor genuino, se ha desnacionalizado. Los sacerdotes del nuevo rito, innovadores, creadores de otra estética de inéditos motivos poéticos, renuncian a la pintura de la Naturaleza encerrán dola en los crisoles de sus laboratorios para ofrecernos ella no una copia estilizada, sino una interpretación seca, artificial.

Bienvenida sea la de nueva pléyade. ¿Quién podrá recibirla con hostilidad? Todos son a celebrar los flamantes moldes. Si alguno se muestra reacto, indiferente, incomprensivo, apagado todavía a las formas tradicionales, es que acaso hecha algo de menos la novísima manera, y de ahí que ésta no le atraiga con la fuerza necesaria.

Tal vez encuentra la nueva lírica demasiado blanda y vaporosa, harto incoherente y deslavazada, excesivamente anárquica de formas, rebelde a toda ley. Tal vez opina que esta poesía de sugerencias e insinuaciones de la impresión de cosa embrionaria, «sin hacer» edificaciones que por su falta de solidez cualquier soplo puede echar abajo.

¿Se mueve la nueva lírica en ancho campo, se adueña del público o se trata de una camarilla de iniciados, de escogidos? ¿Está dotada de

mayor sentido artístico que las anteriores formas, o toda su revolución reside en la métrica caprichosa y descoyuntada? Estas metáforas raras, nebulosas, ¿constituyen ciertamente un valor seguro o todo se queda en simples balbuceos?

Sin duda es difícil—piensan los reaccionarios—lograr imponer este arte incoherente, impreciso, simple juego de palabras atadas apenas con un hilo de oro de rima y medida. No es que la poesía haya forzosamente de encerrarse en cárceles de hierro y diamante; pero por vaga, suelta y sutil que se muestre ha de vibrar, palpitante, dar siempre la impresión de cosa viva. Y el nuevo arte—deliberadamente—tiene algo de disecado.

Pese a todo, triunfa. Pero el triunfo de una modalidad es el mérito de lo anterior, de lo arcaico o gastado. Significa solamente el triunfo de la renovación, que en el arte como en la vida es indispensable. Sin embargo, nada es malo por viejo ni bueno por nuevo. Modas literarias hay inconsistentes, deleznales, y arte viejo que sobrevive con gloriosa lozanía a través de todas las modas y los tiempos. La obra maestra, fresca siempre, aún dada a contradictorias interpretaciones.

Reparos son estos que en nada merman el prestigio del verdadero arte nuevo del que se impone por sus propias excelencias, del que tiene vida y aliento, aunque por depurado y exquisito, no trascienda a la masa. El oro traído por los nuevos forjadores pesará en la crítica y acabará por vencer la reserva de los espíritus conservadores.

Discurriendo acerca de la poesía, dijo Don Quijote: «Ella es de una alquimia de tal virtud, que quien la sabe tratar la volverá en oro purísimo de inestimable precio». Y más adelante de su discurso: «También digo que el natural poeta que se ayudare del arte, será mucho mejor y se aventajará al poeta que sólo por saber el arte quisiera serlo; la razón es porque el arte no se aventaja a la Naturaleza sino perfeccionándola; así que, mezcladas la Naturaleza y el arte, y el arte con la Naturaleza, sacarán un perfectísimo poeta».

J. ORTIZ DE PINEDO

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa.

APERITIVOS

Licorer de las mejores marcas

Pablo Iglesias, 16.—Telf. 174

Se sirve a domicilio

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

Procurador y Agente de Negocios

Galán y García Hernández, 10

CÁCERES

Hijos de Clemente Sánchez

BANQUEROS

CÁCERES

APARTADO NÚM. 11

CANALEJAS, 13

Toda clase de operaciones bancarias

La "Gaceta" de hoy Se prorroga el plazo para declarar las tributaciones por fincas rústicas

Otras disposiciones

MADRID, 20 (5 10 t.)

(POR TELEFONO)

En el **sumario de disposiciones** que hoy publica el diario oficial, la «Gaceta», figuran las siguientes disposiciones de principal interés general:

Prórroga de plazo

Prorrogando hasta el día 31 del actual el plazo para declarar la tributación por los propietarios y poseedores de fincas rústicas.

Dimisión y nombramiento

Admitiendo la dimisión al coronel inspector del Cuerpo de Seguridad, don José Bermúdez de Castro y nombrando para sustituirle a don Joaquín Lahoz Ibáñez.

Aranceles para el trigo

Fijando en seis pesetas

oro por quintal métrico los aranceles del trigo exótico desde el día 21 al 31 del corriente mes.

Las inscripciones de nacimiento en el registro civil

Autorizando las inscripciones de nacimiento en el registro civil con los nombres religiosos que figuran en el Santoral, con nombres de personalidades y celebridades que vivieron en tiempos remotos, con nombres que signifiquen conceptos políticos con forma en las democracias, como Libertad, Fraternidad, etc., y con designaciones de flores, adjetivos y sustantivos. Se prohíbe convertir en nombres los apellidos y seudónimos y se limitan los nombres a tres. — Mencheta.

En el Gran Teatro

Debut de dos eminentes artistas argentinos

Mañana sábado se presentarán en nuestro Gran Teatro dos interesantísimos artistas a los que, aprovechando su paso por esta ciudad, ha contratado la Empresa «SAGE», no queriendo desaprovechar esta ocasión y a pesar de las novedades teatrales que ofrecerá en la temporada de Fiestas.

Se trata de dos intérpretes destacadísimos de la música criolla: Carlos G. Flores, compositor eminente, autor de los tangos que más se han popularizado en España como son: «Melenita de oro», «Andate con la otra» y sobre todos la canción titulada «Por el camino», más conocida por «El Boyero», que cantaron durante más de tres meses en Madrid, Iruya, Fugazot y Demare.

El maestro Flores, que es además un gran pianista, acompañará las canciones al gran cantante Carlos Quiroga, que posee una voz maravillosa y un depuradísimo estilo para este género tan en boga en el mundo entero.

Antes del debut de Quiroga y Flores, se proyectará el programa que la Empresa tenía preparado para esta función.

Casa Castaño

Cerveza "El Agulla" en bock
Todos los días Mariscos
Moret, 7. — Teléfono, 197
CACERES

Laboratorio "CASTEL"

ANALISIS CLINICOS

Director técnico: Juan Castellano Vinuesa
EX INTERNO DE LA CASA SALUD VALDECILLA
Plaza Mayor, 37. — CACERES. — Teléfono 108.

Mundo conocido

DE PLASENZUELA

Diligencias judiciales

LLEGARON:

De Garrovillas, don Augusto Marcos.

— Del campo, la familia del industrial de esta plaza don Antonio López.

SALIERON:

Para Hervás, don José Sánchez Matas.

EXAMENES:

Con brillantes notas aprobaron la asignatura de Física General en la Facultad de Farmacia de Madrid las señoritas Victoria Escribano Be trán y Encarnación Guerrero Beltrán

Reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus padres.

FALLECIMIENTOS:

Anteayer falleció en Hoya la respetable señora doña Carlota Comendador Simón esposa de don Ramón Enciso Soria a quien como a su hermano político el magistrado de esta Audiencia, don Luis Rodríguez Celestino y demás familia, testimoniamos nuestro pésame.

PETICION DE MANO:

Para el joven de Hervás, don Emilio González Hernández ha sido pedida en Mahón la mano de la señorita de aquella localidad Mary Oliver. La boda se celebrará en el próximo mes de Junio.

Reciban los futuros esposos y sus familias nuestra enhorabuena.

En Andújar

En el domicilio de un comunista se encuentra gran cantidad de explosivos

Otros hallazgos en Mestanza y Mairena

(POR TELEFONO)

MADRID, 20 (5 55 t.) — Participan de Andújar, que la Policía ha practicado un minucioso registro en el domicilio del conocido comunista, Rodríguez Aldeano, encontrando catorce paquetes de dinamita, ocho botes de lata con metralla, una caja con cien detonadores y un rollo de mecha.

En los alrededores de Mestanza han sido encontradas tres bombas de gran potencia y tres petardos, practicándose cinco detenciones.

En Mairena un grupo de obreros comunistas protesta ron de las bases de trabajo acordadas.

La Guardia civil invitó a los grupos para que se disolvieran, teniendo necesidad de hacer varios disparos al aire.

Resultaron heridos dos o tres obreros, entre ellos el presidente del Comité comunista de la localidad. — Mencheta.

L. Giraud

DENTISTA

Plaza Mayor, 8 Teléfono 171

La huelga de transportes en Cáceres

El paro sigue siendo absoluto y secundado con entusiasmo

A última hora de esta tarde nos ha visitado la directiva de la Asocia. de Transportes, de esta capital, dándonos cuenta de que las noticias que han recibido de sus compañeros de Madrid, acusan que tanto en la capital de España, como en el resto de las provincias, el paro es unánime y está siendo secundado con entusiasmo por los particulares.

Aunque otra cosa se haya dicho en algunos periódicos, no hay otra realidad que el entusiasmo con que en toda España se está verificando el paro, ya que en Madrid solamente circulan algunos coches particulares y camionetas de viveres, conducidas por personal del Ejército.

Nos aseguran al mismo tiempo y nos ruegan que lo consignemos para que llegue a conocimiento de cuantas personas están interesa

das en este movimiento que esto es lo único cierto que tienen plena confianza en que el triunfo será de los transportistas, que no deben sentir desmayos.

Por lo que afecta a Cáceres aunque esta mañana circularon las camionetas de una agencia de transportes éstas han vuelto al paro solidarizándose en todo con el movimiento.

Al mismo tiempo queremos hacer constar su agradecimiento a los particulares y a los establecimientos comerciales que les han secundado y nos dicen que verían con muchas sus aspiraciones con la asistencia del comercio en general, que tan íntimamente ligado está con el pleito que se ventila.

También recibimos noticias de Plasencia, de que durante todo el día de hoy el comercio ha cerrado totalmente.

Las comunicaciones en Cáceres

HORARIO DE TRENES

LLEGADAS

Madrid (correo), 7'46 mañana.
Mérida (correo), 11'45 idem.
Salamanca (correo), 2'15 tarde.
Madrid a Cáceres (mixto directo), 20'55.
Portugal (correo), 22'56 idem.
Mérida, tren número 1.764 (Mercancías con viajeros), 9'55.
Mérida, tren número 752 20'40.

SALIDAS

Portugal (correo), 5'13 mañana.
Madrid (mixto directo), 6'15 idem.
Mérida, tren número 753 (mensajerías), 8'10 mañana. Enlaza con el rápido de Badajoz para Madrid, los martes, jueves y sábados.
Salamanca (correo) 1 tarde.
Mérida, tren número 713, (correo), 15.
Mérida, tren número 1.773 (Mercancías con viajeros), 19'30.
Madrid (correo), 9'15 noche.
HORAS DEL RÁPIDO MADRID-LISBOA
Salida de Cáceres, a las 15'5; los martes, jueves y sábados.

Llegada a Cáceres, a las 16'21, los lunes miércoles y viernes.

Llegada a Madrid, a las 23'18.

Salida de Madrid a las 8'09.

Dicho tren sólo lleva coches de primera y segunda clase.

HORARIO DE AUTO MOVILES

SALIDAS

Correo Alcántara, 7 mañana.
Directo Plasencia, 3 id.
Correo Trujillo, 4 id.
Directo Alcántara, 4 id.

LLEGADAS

Directo Alcántara, 10 id.
Correo Trujillo, 11 id.
Directo Plasencia, 11'30 idem.
Correo Alcántara, 19'45 idem.

"El Sanatorio"

Paneras Bajas, 1
Cerveza "El Agulla"
APERITIVOS
Todos los días mariscos
Servicio a domicilio
TELEFONO 204

M. Luengo de Uríbarri

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS

GENERAL EZPONDA, NÚM. 10, PRINCIPAL

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 7. — Teléfono 309

CONSULTA ESPECIAL A HORAS EXTRAORDINARIAS

Comentarios de la Prensa

El Estatuto de Cataluña y la Reforma Agraria, deben ser obra nacional y no de un partido

La intervención parlamentaria del señor Lerroux

MADRID, 20 (5 10 t.)

(POR TELEFONO)

Los comentarios más salientes de la Prensa de la capital de España en sus ediciones de esta mañana, giran en torno a la discusión del Estatuto de Cataluña en las Cortes Constituyentes, que ha entrado en un período de vivísimo interés ante el anuncio de tomar parte hoy en el debate de la Cámara el jefe de los radicales señor Lerroux y el jefe del Gobierno señor Aznar.

Una sesión histórica

Recogiendo la posibilidad que apuntamos anteriormente, un periódico de significación liberal opina que si esta tarde pronuncian sus anunciados discursos en el Parlamento el señor Lerroux y el presidente del Consejo de ministros, podrá calificarse de histórica esta sesión de las Cortes.

Campaña en contra

El periódico «El Imparcial» continúa con igual intensidad su campaña en contra de la aprobación del Estatuto.

Las obras públicas

El periódico que fué órgano de los intelectuales se lamenta en su número de hoy de la falta de continuidad en la realización de obras públicas, lo que significa una gran pérdida para la riqueza nacional.

El Estatuto y la reforma agraria

Otro diario de significación liberal, comenta la marcha de los debates en el Parlamento del Estatuto de Cataluña y de la reforma agraria, diciendo que ambos importantes problemas deben ser una obra nacional y no fruto de ningún partido.

En el campo andaluz

Ocupándose de la situación social del campo andaluz, el periódico gráfico afecto al Gobierno, opina que la parte referente al mantenimiento del orden público en aquella región, va despejándose en virtud de los trabajos que ha realizado la Policía recientemente, descubriendo los depósitos de bombas.

Elogio a las Cortes

El diario órgano de los socialistas publica un artículo elogioso a las Cortes Constituyentes y dicen-

do que sus detractores se convencerán de que habrá reforma agraria y Estatuto de Cataluña, del mismo modo que se aprobó la Constitución.

España contra el Estatuto

En relación con la aprobación del Estatuto, opina el periódico gráfico de larga tradición monárquica que España en bloque está en contra del mismo.

La reforma agraria

El periódico órgano de los católicos, en su artículo de fondo cree que el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, aceptará la colaboración de las minorías parlamentarias para la aprobación de la reforma agraria.

Refiriéndose el mismo periódico al Estatuto de Cataluña, manifiesta que se trata de una cuestión política y confía en que el anunciado discurso del señor Lerroux se pronunciará en la Cámara sobre esta base. — Mencheta.

Carpintería y Ebanistería de Santiago Porras Sancti-Spiritu, número 14 CACERES

UNA REQUISITORIA

Se cita a declarar al general Martínez Anido

(POR TELEFONO)

Madrid 20 (6 45 t.) — En el «Boletín Oficial» de la provincia de Madrid, apareció hoy una requisitoria del juez de Alcalá de Henares citando para que preste declaración en un sumario el general don Severiano Martínez Anido. — Mencheta.

ENVALENCIA

Actos de sabotaje contra un periódico

(POR TELEFONO)

Madrid, 20 (5 45 t.) — Comunican de Valencia, que contra el periódico diario de aquella población «Las provincias», se ha cometido un acto de sabotaje en la instalación del fluido eléctrico, por cuya causa no ha podido publicarse hoy. — Mencheta.

El día en la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para el lunes

Incidente por querrela procedente del Juzgado de Instrucción de Garrovillas, entre Patricio Sánchez Méndez y Eñas Breña Martos.

Defiende a las partes los letrados señores Sánchez Torres y Pérez Córdoba, representándolas los procuradores señores Crespo y Solís.

Corresponde la ponencia al magistrado señor González Naharro.

Secretaría del señor Ortiz.

Sentencias

En causa procedente del Juzgado de Instrucción de Plasencia, se ha dictado sentencia condenando a Emilio Albalat Llorente, por un delito de atentado a agente de la autoridad, a la pena de tres años de prisión correccional y multa conjunta de 250 pesetas.

En causa del Juzgado de Hoyos, igualmente se ha dictado sentencia condenando a Benigno Vicente García Díaz, por un delito de imprudencia temeraria, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, costas e indemnización de 400 pesetas a Juan Martín, 30 a Eugenio Mortano y 20 al Estado.

En causa del Juzgado de Corla asimismo se ha dictado sentencia absolviendo a Benjamín Martín Pavlano, por un delito de disparo de arma de fuego, de que se le acusaba.

En pleito procedente del Juzgado de Primera Instancia de Fuente de Cantos, se ha dictado sentencia de no lugar a la revisión de la del juez de Primera Instancia por la que se condenó a la Sociedad Caja Rural de Bienvenida, al obrero José

Palacios Luna, en la cantidad de 85'50 pesetas, en concepto de indemnización en accidente de trabajo y los días que estuvo impedido para el mismo.

Para mañana a las once, están señalados los exámenes de aspirantes a procuradores, que tendrán lugar en los locales de esta Audiencia.

DE BARCELONA

Hallazgo de explosivos

(POR TELEFONO)

Madrid, 20 (6 45 t.) — Se reciben noticias de la ciudad condal dando cuenta de que la Policía ha practicado un registro domiciliario en la casa número 56 de la calle de Circunvalación de Manresa, encontrando dos pistolas, gran cantidad de dinamita, pólvora y pistones.

Han sido detenidos los inquilinos Pedro Bayús y su esposa. — Mencheta.

Información militar

Orden de la Plaza

Regimiento Infantería número 21

SERVICIO DE OFICIALES PARA MAÑANA

Cuartel: Capitán, don Joaquín Abalate Lafuente.

Guardia: Teniente, don Joaquín Collado Barquero.

Imaginería: Otro, don Pedro Ruiz Masa.

Vigilancia: Otro, don Manuel Sánchez Herrera.

COMIDA DE LA TROPA PARA EL MISMO DIA

Desayuno. — Café con leche.

Primera comida. — Sopa de pasta. Cocido a la extremeña. Cordero con tomate. Ensalada de lechuga. Vino.

Segunda comida. — Callos a la extremeña. Ragú al jerez. Vino.

La huelga de los transportes

Una nota de la Comisión nacional

El paro es general en Madrid y provincias

Por la Comisión que dirige el paro general de los transportes se ha hecho pública la siguiente nota:

«La Comisión permanente del Transporte, designada en la Asamblea nacional del 15 de Abril próximo pasado, se dirige a la opinión pública para hacer constar que en todo momento ha repudiado la coacción, ya provenga ésta de unos o de otros, más elevados o menos, ya que todos nos merecemos respetos mutuos, y por ello espera que la voluntad general, que es la soberana, sea la que defina la situación en que al transporte se le ha colocado. Insistentemente tenemos que hacer constar que este paro forzoso no es una rebeldía; es algo más triste y desagradable; es el agotamiento físico de los medios económicos para seguir subsistiendo.

El paro fué anunciado con mayor intervalo de tiempo del que se exige en la legislación social para que éste no se estime violento ni ilegal, pasando en tanto inadvertido su anuncio para los Poderes públicos, los que a éste no concedieron importancia para prestarle su más mínima atención, como si en él no fuera envuelta una de las grandes fuentes de riqueza

nacional, oponiendo a ello únicamente argumentos estériles y poco equitativos y proporcionados.

Se pretende que con la muerte del transporte en sus diversas ramas quede redimido el ferrocarril, sin premeditar que este último necesita para ello extender sus comunicaciones y ramificarse en una importancia tal que está muy lejos de poderse llevar a una realidad; independientemente de que son algo arcaicos sus servicios y que esto constituye una carga para el Estado, muy al contrario de lo que para esto suponen los grandes ingresos que por los diversos impuestos tributa el transporte.

¿Puede exigirse a alguien que dé lo que no puede ni tiene?

Lo cierto es que el paro del transporte es unánime, tanto en Madrid como en provincias, de donde esta Comisión recibe constantemente noticias informativas del entusiasmo que reina, no cesando esta Comisión de aconsejar que no se cometan coacciones de ninguna especie, continuando éste indefinidamente hasta tanto los Poderes públicos den la solución adecuada al problema. — La Comisión.»

FUTBOL LOCAL

El Extremeño derrotado al Tic segundo por 4 tantos a 3

Se alinean los equipos de la siguiente manera:

El Extremeño: Casares; M. Cotallo, J. Cotallo; Félix, Fernando, Vega; Crebuet, Peña, Avelino, Segundo, Rosado.

La alineación contraria era desconocida.

Principia el partido y los extremeños avanzan hacia la meta contraria; dá una mano Polo, la cual tira Peña y se convierte en goal.

Se centra, avanza Félix y chuta, Casares bloca con seguridad. Saca, avanza Peña y tira un chut cruzado y se convierte en goal.

Centrase de nuevo, coge Félix la pelota y se la quita Peña que avanza, chuta y es goal. (Termina el primer tiempo).

Se centra el balón, Rogello combina a Félix, éste chuta, Fernando dá una penalty y lo tira Cayetano; el portero se tira y la varía Martín.

Saca el portero, Peña empuja, la recoge Rogello, éste combina a Cayetano, el

cual chuta y es goal. Se centra, avanza Peña, chuta y es goal.

Rogello centra el balón a Félix, éste chuta, el portero se tira un «plongeon», se le escapa y se convierte en goal.

Se centra, Rogello combina a Félix, éste pasa a Lorenzo que chuta y es goal, termina el partido venciendo al Extremeño al Tic segundo por 4 tantos a 3.

Del Extremeño sobresaltaron todos, y del Tic segundo también todos.

José Luis Cotallo Sánchez

Felipe Alvarez Urbarri

ABOGADO

Tiene abierto su bufete en San Juan, núm. 14.

CACERES

TARIFA DE ANUNCIOS EN

NUOVO DIA

Primera plana, cuerpo nueve, cincuenta céntimos la línea.

Octava plana, cuerpo nueve, cuarenta céntimos la línea.

Planas interiores, el mismo cuerpo de letra, veinticinco céntimos la línea.

De un trimestre en adelante se hacen descuentos del cinco, el diez y el quince por ciento, según el tiempo.

ESTAMPAS Abnegación

I

Hijo único, el marquesito había dejado transcurrir su infancia al lado de su madre, la encopetada señora marquesa viuda de Val de Ebro, la que encastillada en prejuicios raciales, se proponía hacer de su vástago un verdadero señor a quien, en tiempo no remoto, rindieran vasallaje los siervos del feudo.

El tiempo, en su ininterrumpido galopar, transformó al niño en adulto, y la transición de la edad coincidió con la terminación de los estudios secundarios. Era, pues, necesario enviarle a una capital de distrito universitario para que su aplicación y aprovechamiento, al no verse interrumpidos, alcanzasen un triunfo rotundo en las diversas etapas de la Facultad que se había propuesto cursar.

La mamá veía con cierta zozobra la partida del hijo, temerosa de que las veleidades del mundo pudieran malograr aquel retoño, con tanto esmero y cuidado a fin de inertele en ramas de familias linajudas, y de no menor abolengo de la que él procedía.

El muchacho, por el contrario, veía en la partida su liberación, el ansiado momento de volar y descubrir nuevos horizontes a su curiosidad, ávida de sensaciones nuevas.

Su desahogada posición permitiéndole saborear los encantos de la gran urbe y su apostura y gallardía, unidas a su campechanía y generosidad, le proporcionaron un gran triunfo amoroso, del que con mal disimulada ufanía se pavoneaba.

Hombre moderno y de espíritu democrático, había roto con los viejos prejuicios raciales y nobiliarlos que allá en su infancia con terquedad inusitada le inculcó su madre. Nada de privilegios ni de castas basados en la absurda hipótesis del colorido de la sangre. Todos iguales, todos capaces de poder escalar las inaccesibles alturas de la gloria, según nuestras virtudes y nuestra capacidad de trabajo. Abajo esa bambolla ficticia que concede honores y distinciones a determinadas

personas por el solo hecho de haber nacido en alta cuna y envuelto su cuerpo en pañales de rica Holanda; cuando después, sus actos, omisiones e ineptitud las hacen acreedoras de los más duros anatemas. ¡Paso al pueblo honrado que sin sub-

terfugios conquista posiciones en la diversa graduación social, hueco por el cual se precipiten los altaneros y engolados capitalistas, cuyo caudal les fué confiado en administración, no a título de desplumado o usurario.

II

Una de esas turbulentas agitaciones callejeras, tan pródigas en incidentes, y en las que por regla general la veleidosa fatalidad hace caer víctimas del motivo de la algarada a personas completamente ajenas al conflicto; bien porque lo contemplan como nuevos espectadores, o porque las exigencias de su vida ordinaria les llevan a transitar por lugares que en momentos precisos y transitorios están convertidos en liza de la fuerza pública y los revoltosos.

Lo cierto es que el marquesito corrió rápido en auxilio de una bella mujer a quien una bala perdida hizo desplomarse en tierra. Ayudado por otras personas que al igual que él presenciaron el fatal suceso, cogieron a la víctima y sin pérdida de tiempo la transportaron a la Casa de Socorro más próxima, y allí los facultativos pudieron apreciar que se trataba de un caso nada baladí: el proyectil había perforado el pulmón derecho, pero por fortuna la bala no había quedado alojada.

Curada de primera intención y previa la aquiescencia de los galenos, se requirió un «taxi» en el que con todo género de precauciones fué conducida la víctima a su domicilio, no muy lejano del lugar del suceso. Aun no hacía muchos momentos que la joven descansaba en el lecho, cuando se presentó el marquesito con un eminente doctor y afamado cirujano, amigo suyo, a quien apresuradamente buscó para que diagnosticase el caso y se encargara de la curación de la enferma.

Pidió permiso a la familia, y todas las tardes pasaba un rato de agradable charla junto a la cabecera de la paciente, cuyas energías vitales iba poco a poco recobrando.

Antes de aquel deplorable suceso la había visto varias veces. Siempre que alrededor de la una tomaba el tranvía Sol-Ventas, la joven solía subir a él frente a la Equitativa, para después descender los dos en la misma parada; si bien cada uno salían en direcciones opues-

tas. Aquel día, seducido por los encantos, la belleza y el palmito de muchacha tan angelical, se propuso seguir la con el fin de saber el domicilio y empezar el asedio a la fortaleza.

En dirección contraria se precipitaron en desenfrenada carrera tres individuos que acababan de doblar la próxima esquina y tras ellos la Policía, entablándose entre unos y otros un vivo tiroteo, tan rápido que no les dió tiempo a refugiarse en uno de los próximos portales. Fué de esta manera quizá como averiguó el domicilio de la bella joven, en pos de la cual iba.

III

Personas, que siempre las hay dispuestas a servir en todo momento de aves de mal agüero, comunicaron a la señora marquesa los recientes amores de su hijo a quien a los pocos días recibió una carta hablándole de blasones, entroncamiento, linajes y demás palabras vacuas y en la actualidad sin sentido, al mismo tiempo que le recriminaba con acritud sus amoríos plebeyos, como en su engolado argot denominaba la fátua señora a las relaciones puras y castas de su hijo.

Aquella misiva, escrita en tono tan despectivo y plagada de crudos reproches contra la mujer a quien adoraba hirió las fibras más sensibles de su corazón; y desde aquel momento, exasperado por el proceder tan poco correcto de su mamá que con inaudita ligereza y sin elementos suficientes de juicio infería tal ultraje al honor y posición social de su amada, no por humilde menos honrada que la suya; hizo propósito firme de que en tiempo no muy lejano, en el próximo verano alcanzaba la mayoría de edad, quedaría vindicada tamaña ofensa, concediendo a Isabel el uso de su ilustre apellido, ante Dios y la Sociedad.

C. FERNÁNDEZ SERRANO

EN LA INDIA Sereanudan los sangrientos desórdenes

Infoman de Bombay, que se han reanudado los desórdenes y la Policía ha tendido que intervenir violentamente en varias ocasiones.

Han resultado muertas cuatro personas y heridas otras sesenta, veinticinco de ellas de gravedad.

ALMACENES

COLONIALES
MADEIRAS
CEMENTOS
BALDOSINES
YESOS
AZULEJOS
CANIZOS
CACERES

DE FRANCIA

Una entrevista entre Herriot y Lebrún

Telegrafía de París, que el presidente de la República, señor Lebrún, ha recibido al señor Herriot, accediendo al deseo que éste último le había formulado de celebrar una conferencia.

Se ha trasladado

MANUEL
I
NIETO
T
MARMOLISTA

Exposición y Despacho:
CONCEPCION, 1
TELEFONO, 318
Talleres: Nueva, núm. 1
CACERES

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para consumo público:

- C. Matas. — 1 ternera.
- B. Hernández. — 1 novillo.
- F. Alonso. — 1 ternera.
- Varios. — 89 corderos y 6 chivos

Modas + de + Paris

Ya hemos recibido los artículos de temporada. Tenemos los mejores surtidos en medias y calcetines de hilo y seda, hacemos precios especiales de tres pares en adelante. Debido a nuestras grandes compras, vendemos como nadie de barato: camisas, sombrillas, bastones, abanicos, camisetitas, guantes blancos de punto y vestidos de niñas.

Visítenos y ganará dinero
Pablo Iglesias, núm. 12. — Teléfono 302

Charlas aragonesas

El Estatuto de Cataluña

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

No cabe duda que hoy, el asunto de actualidad, es el tan cacareado Estatuto de Cataluña. Y el problema es en verdad harto complejo. Ellos que si la libertad de Cataluña, entonces ¿esclavos hasta ahora? No lo entiendo. Otros que si el separatismo, entonces ¿renegar de la de la patria? Los más lo achacan a falta de españolismo, pero ¿no comercian con el resto de España? Ellos solos, los únicos, los predilectos ¿por qué razón? Y claro está que los baturros de nuestra charla opinan también sobre el tema, ya que está en el tapete.

Juan y Casimiro están preocupados con el dichoso asunto y hasta de mal talante. Como que se pegarían con su sombra.

Juan. — Pero ridiós, ¿aprobará u no el Estatuto de Catalunya?

Casimiro. — Mal boca es. Un hueso mu grande, maño; amos, un callijón sin salida. A mi palcer, si lo apreban, Catalunya se dá ella sola la puntilla, porque to irán contra ella y si no lo apreban, el señor de Masía y su gente, armarán un barro que nos traírán a todos regüeltos.

Juan. — Astna es, que pancia arriba y pancia abajo, mal de todas las maneras.

Casimiro. — Mal, rimata damente mal. Porque si lo apreban, con el mismo derecho que ellos, pidríamos nosotros también nuestro Estatuto. Y los otros también y lo mismo tos. Tos saldríamos de la Feria, ca uno con su chiflatna y la Feria u sea se España, se quedaría sin gaitas. Qué es eso que nuestra nación sea un tablenco de ajedrez...

Juan. — Pus claro, ridiós. Una pleza sola y bien fuerte y un Estado solo y tos acatar sus órdenes...

Casimiro. — ¿Pero qué se habrán fegurau esos señores catalanes?

Juan. — Pus que España es Catalunya.

Casimiro. — Cómo, y mañera que ellos como si dijéramos un Istatuto aparte amos otro Gobierno y pa desenvolverse en la frábica u el comercio e vlnir a nuestra casa pa que los compre mos...

Juan. — ¡Ah ridiós pajuaros!... Me palce que sus ven mal. Me palce que en nuestro granero vais a picar por quico.

Casimiro. — Y que por más que algunos deputaus y personajes quieran dorar la pinda y decir que su corazón es dulce ¡magritas con tu mate!, que está más amargo por dentro que la retama.

Juan. — Mira mañico; ¿sabes lo que hi pensau?

Casimiro. — ¿Qué?

Juan. — Pus que esa pinda ra como no se la trague el señor de Masía no se la traiga nadie. U si no, que le den lo que piden y verán lo que es canela

Casimiro. — Te alviento que si te he de icir mi sentir, me alegraría que les diesen lo que piden porque se han de cortar ellos mismos como con un cuchillo de dos filos

Juan. — ¿No vivimos todos en España? Pus a ser ispañoles pa trabajar tos por su bien, qué es eso de hacer parcelitas de la Patria que se si fuera un campo... Ridíós que estoy de más mañalante...

Casimiro. — Pus y yo... Cómo que me alegraría que tú y yo pensáramos al rivés pa emprendemos a morradas.

Juan. — ¡Ridiós con el Estatuto!...

A. GIL LOSILLA

Restaurant "CORREO"

Servicios a la carta por cubierto.
Lo más económico en su clase.
La comprobación es la que demuestra la verdad.
Se sirven bodas, bautizos y banquetes.

Plaza de la Concepción 13
CACERES

LA MECANOGRAFICA San Antón, 24 - CACERES

Lecciones de mecanografía por personal especializado. — Compra-venta de máquinas de escribir y calcular. — Accesorios de todas clases. Reparaciones. — Abonos de limpieza y asistencia de máquinas.
Ficheros, cajas de caudales y toda clase de muebles de acero de la Casa RUDY MEYER.
Avisos al Teléfono 225

Vida Literaria y Científica

La Biblioteca Hispania

La creación de las Misiones Pedagógicas, organismo del ministerio de Instrucción pública, cuya finalidad para ser debidamente explicada, requería gran espacio, pero que cabría sintetizarla diciendo que persigue la efectiva siembra de ilustración, proclama, declamos, la imperiosa necesidad en que encontrábase gran sector nacional de una labor eficaz de divulgación de conocimientos primarios de índole científica y literaria, que fomentase con la debida intensidad la cultura popular.

Hasta aquí no se tuvo presente más que contados escritores y editores lo que reprenta la difusión del libro en el ambiente rural, pues sólo por parte de algunos entusiastas que intentan cooperar con pluma o su actividad industrial manifestáronse algunos esfuerzos particulares, ninguno colectivo u oficial para cooperar a la obra de la escuela. Y ya se sabe cuan poco ha contribuido ésta de por sí a su parer el nivel cultural hispánico, y cómo, por ende, necesitábase de llevar al ambiente lugareño el libro y la conferencia en la proporción en ahora se hace.

Toda obra sería que tendiese a lograr infiltrar en la masa la afición al libro, puede conceptuarse como anticipo de esa labor que han comenzado las Misiones Pedagógicas. Precisamente hace un año que nosotros tuvimos el agrado de ponderar la naciente «Biblioteca Hispania», de la casa Sopena, que acaso sea la que mejor se adapte a esa difusión preconizada, con la que entonces ya se tenía un poderoso medio de llevar el saber a los sectores tan necesitados del mismo. Las obras aparecidas en la serie de referencias encarnan circunstancias que hacenlas mostrar su significación relevante, por lo cual, si ya destacaron por sí mismas, ahora aumentarán su irradiación efectiva al ser debidamente justipreciadas por quienes están en el deber de escoger el libro del que en grades cantidades se lleva hasta los más apartados rincones.

Pero la «Biblioteca Hispania» puede hacer—lo está haciendo—aquello que las Misiones Pedagógicas venían imposibilitadas de realizar; no circunscribir a España la siembra de cultura, sino llevarla también a las restantes latitudes del mundo de la raza y de la lengua, a América. No es este uno de los fines menos importantes que movió a la casa editorial al iniciarla, consciente de lo que representa una veintena de nacionalidades hermanas, con casi un centenar de millones de habitantes, por lo que peraltó el acierto de los autores respectivos, ofreciendo los volúmenes con admirable factura y en condiciones materiales de adquisición en extremo asequibles. La Geografía está representada en la «Biblioteca Hispania» por los dos volúmenes rotulados «Geografía Pintoresca» y «Geografía Universal», libros ambos que forman una amplia «suma»

de la materia. La «Geografía Pintoresca», basada en la inglesa «Blackie's Continental Geography Readers», ha sido escrita por don Ramón D. Pérez, publicista, y don Juan Mateos de Diego, presbítero, con revisión recienteísima de sus datos por el licenciado don Florencio Sebastián Yarza, y constituye una exposición admirable del panorama de la Tierra considerada como morada del hombre, con plan expositivo insuperable, armonía y proporción en sus elementos, buen método, brillante estilo y positiva originalidad que se traduce en carencia de datos inútiles. Forma un volumen en cuarto, de setecientas páginas impresas en rico papel, con numerosos grabados en negro y una cuarentena de láminas, encuadernado—como todos los volúmenes de la colección—en tela con planchas doradas. La «Geografía Universal», debido al profesor y bibliotecario don Agustín Blázquez Fralle, resulta producción arquetipo entre las de su clase, verdadero compendio manual que resume la nueva doctrina geográfica, siendo la obra apropiada para el gran público, que con ella tiene poderoso elemento sintético de aprendizaje de la ciencia de la Tierra, con severidad no exenta de atractivo. Su método claro aviva la comprensión del lector, y el conjunto expositivo y el complemento de sus ejemplos, datos estadísticos, etc., hace que sea en verdad intuitiva su enseñanza, máxime habida cuenta de su espléndida parte gráfica.

Al igual que dos Geografías, la «Biblioteca Hispania» cuenta otras tantas historias: la «Historia Natural» y la «Historia de España». La primera es producción debida al profesor don Celso Arévalo, del Instituto del cardenal Cisneros y del Museo de Ciencias Naturales, quien ofrece un magno tributo renovador de la didáctica de esta ciencia, en la que no se consiguió hasta aquí el debido método expositivo y crítico. La ponderación, el acierto de esta obra responde al objetivo de dotar a la moderna bibliografía española de un tratado excelente en el que se condensa sustancialmente el estado actual de las ciencias de la Naturaleza, o sea la Geología, la Botánica y la Zoología, tratado útil lo mismo para principiantes o escolares que para los ya versados en la materia, todos los cuales encontrarán en el libro, a más de esas bondades de su texto, gran riqueza gráfica en negro y en colores. La segunda, o sea la «Historia de España» es debida a uno de los autores ya nombrados, don Agustín Blázquez Fralle, y resulta digna hermana de la «Geografía Universal», por cuanto responde al sentido artístico, al principio de ritmo y armonía, reflejo de la vida de los pueblos, que impónese como fundamento de la verdadera categoría histórica. La síntesis armónica y su dominio expositivo, a lo que junta un sentido imparcial, un certero juicio al apreciar el proceso secular de la formación racial y su desarrollo y actuación o influencia social y humana, son, en verdad, notables, de lo que resulta no sólo un trabajo intelectual depurado, sino una plasmación de alto valor didáctico.

El último volumen que nos queda por reseñar es la excelente edición de «Don Quijote de la Mancha», el libro de la raza, que encaja bien en cualquier colección, aunque sea de índole científica, pues marca en la misma la máxima cristalización del espíritu hispánico, y, además, un poderoso auxiliar cultural por el tesoro de conocimientos que ofrece. Forma bello volumen, de un millar de páginas, excelentemente impreso con tipo moderno, en buen papel y protegido con fuerte y artística encuadernación en tela. Su parte gráfica comprende reproducciones de cuarenta y seis fotografías y seis cuadros del insigne pintor Carlos Vázquez, y cincuenta dibujos y una lámina del dibujante L. Palao. Todo ello hace que esta edición constituya un tributo de mérito para fomentar el culto a los símbolos perdurables de nuestra cultura.

ANGEL DOTOR

10 - 20 PESETAS

Trabajando horas libres (cualquier localidad)

5.000 estilográficas

gratis a nuestros colaboradores. Enviar 5 señas amistades, Ed. NOVELTY. Aparato número 10.079. Madrid.

AGUSTIN POZAS

Joyero y grabador

MORET, 32 (antes Cortes)

Teléfono 393

CACERES

La Casa más surtida en objetos para regalos

Los mejores aparatos de radio

PHILCO

Exposición y ventas

Antonio Plá Alvarez

General Ezponda, números 8 y 10

Teléfono, número 227

CACERES

EN FAVOR DE CACERES

Suscripción abierta en el Ayuntamiento para aliviar la Crisis Obrera

Don Angel Gordo, 30 pesetas.

Recaudado por venta del extraordinario de «Unión y Trabajo», 35 10.

Vendo en buen uso y barato

un aparato autógeno completo. Un torno de dos metros y medio de bancada, con juego de piñones completo. Una máquina de tallar y juego de brocas hasta 17 milímetros. Una máquina de serrar. Una fragua portátil, con su bigornia, macho, martillos y tenazas. Un motor a gasolina 2 HP, marca «Clement», todo con sus transmisiones completas. Una Terraja Universal. Un juego escareadores desde 13 milímetros hasta 27. Todo instalado en Corta, en un nuevo y amplio local junto a la carretera que atraviesa esta ciudad, con sus correspondientes fosos. El que se arrienda para la industria de reparación de automóviles, caso de que dichas herramientas no sean vendidas. Para tratar, en venta o arriendo, en Corta (Cáceres), con Benigno Clemente.

ESTADOS UNIDOS

Una detención con motivo del rapto del hijo de Lindbergh

Informan de Trentón, que ha sido detenido el naviero John Curtis, acusado por el fiscal por su reciente declaración.

Como no ha podido satisfacer la fianza que se le señaló—de 10 000 dólares—ha ingresado en la cárcel de Flemington.

¡Licenciados! ¿Queréis ingresar rápidamente en la Guardia civil o destinos públicos? Hay 600 vacantes. También gestiono informes personales reservados. Certificados Penales, Fomento y última voluntad, veinticuatro horas. Director: Ordóñez, agente colegiado. — Preclados, 64, Madrid.

Desde Trujillo

Bases de trabajo

El 17, a las cuatro de la tarde, se reunieron en el salón de actos del Ayuntamiento, las representaciones patronales y obreras de los 22 pueblos que integra este partido, con el fin de acordar las Bases de trabajo para la próxima faena de siega.

Después de tres horas de reunión, no pudieron entenderse; los patronos exigían un máximo de rendimiento por jornada, a lo que los obreros, por considerar esto como un destajo disfrazado, no accedieron; quedaron en reunirse a las diez del día siguiente, como lo hicieron, pero con el mismo resultado negativo; en vista de los resultados, se puso el hecho en conocimiento del señor gobernador, el cual se personó en Trujillo a las cuatro del mismo día y ante él deliberaron las comisiones patronales y obreras, pudiéndose llegar a un acuerdo, que se ha traducido en unas horas de trabajo, que regirán para la próxima siega, y cuyos puntos más importantes son: jornada de ocho horas y jornal de 9 50 pesetas.

Los obreros en estas Bases han conseguido ventajas importantes, como son un aprendizaje por cada diez obreros, admisión de los de más de 60 años, un gabarrero pagado por el patrono a 3 50 de jornal, los sombreros o tiendas de campaña, y trabajar los sábados y lunes solo siete horas en los tajos que estén a más de una legua de los pueblos, etcétera.

Felicitemos al señor gobernador de la provincia por el acierto en resolver asunto de tan capital importancia para esta región, y esperamos que los obreros, que no pueden quejarse del arreglo ya que éste le es francamente favorable, lo cumplirá exactamente y dará en el trabajo el rendimiento justo que debe de dar. — El Corresponsal.

Mayo de 1932.

OLYMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES

FRANCISCO BURGOS

PABLO IGLESIAS, 27 — TEL. 7.

ANUNCIARSE EN **DIARIO**



La situación social en la provincia

Las coacciones que ejercen en el campo los obreros de Huertas de Animas

En Casas de Don Antonio escasea el pan.—La huelga de transportes en Jaraiz

He aquí las noticias más salientes que en el Gobierno civil nos han facilitado, que se refieren al estado social de la provincia.

En Aldea de Trujillo

Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil en Aldea de Trujillo para evitar las coacciones que por numerosos grupos de obreros de Huertas de Animas se vienen cometiendo, obligando al abandono de las operaciones de siega y esquila y al regreso de los propietarios, arrendatarios y obreros a sus domicilios, causándoles el consiguiente perjuicio en sus intereses por encontrar a las mieses principalmente la cebada, en estado de ser recogida en la mayor parte de las fincas.

No obstante la presencia de la benemérita, que ejerce activa vigilancia, los campesinos no reanudan las operaciones suspendidas por temor a las represalias que con ellos puedan tomar los de Huertas de Animas, que están recorriendo el término municipal en grupos de ciento cincuenta y doscientos hombres.

Escasez de pan en Casas de Don Antonio

El día 16 llegaron a Casas de Don Antonio dos carros propiedad del vecino de Albalá, Juan Flores Berrocal, dirigiéndose al domicilio de Teófilo Moreno Asensio con objeto de llevárselos cargados de trigo propiedad de este último, que se los tenía vendidos a Flores.

Una vez cargados los carros a la puerta de la casa de Teófilo y disponiéndose ya a marchar, se presentó en la plaza un grupo de mujeres en actitud de protesta, diciendo a Teófilo que aquel trigo no salía vendido del pueblo si no era canjeado por harina, puesto que dicho día había escaseado el pan en la localidad por negarse los dueños y encargados de las fábricas de harina de Alcuéscar y de Albalá a vender harina a los panaderos en la cantidad que ellos querían comprar para el abastecimiento diario, alegando para ello que no te-

nían existencias, por cuya causa, algunos vecinos de Casas de Don Antonio tuvieron que proveerse de pan en esta capital.

En ese momento de la discusión entre el dueño del trigo y las mujeres, se presentó en la puerta del domicilio del vendedor el vecino de aquella localidad, Pedro Nacarino Corbacho, diciendo que el dueño del género era él por haberlo comprado para llevarlo a molturar a la fábrica de Albalá y que es dueño de una de las tabernas de la localidad. Pero el público, dándose cuenta de que con esto lo que se pretendía era sacar el trigo protestó, saliendo de nuevo Teófilo a la puerta y pidiendo que se lo dejaran sacar por tenerlo vendido a la panadera del pueblo, Inés Morena, y como se comprobó que tampoco esto era cierto, las mujeres continuaron su protesta.

Entonces se presentaron en la plaza los concejales Miguel González Luchana y Benito Franco Ramos, que eran las únicas autoridades que había en el pueblo, porque el alcalde, así como el segundo y tercer teniente alcalde, se hallaban trabajando en el campo, y poniéndose al habla con unos y otros, consiguieron que las mujeres se retiraran pacíficamente a sus domicilios y al dueño del trigo le obligaron a volver los sacos al granero con el fin de evitar que el pueblo se viese de nuevo sin pan.

Afortunadamente no hubo que lamentar incidentes y durante el tiempo que duró el conflicto, el sargento comandante del puesto de la Guardia civil, don Emiliano Planchuelo, con toda la fuerza del mismo, se hallaba ausente de la localidad.

En Logrosán

La población de Logrosán continúa en aparente tranquilidad, pero como el Juzgado de Instrucción continúa el sumario por los sucesos del pasado día 8 y el número de encartados en el mismo se eleva a cuarenta y dos y diariamente en el depó-

sito municipal se efectúan ingresos y salidas, existe gran expectación y continúan los rumores de que tan pronto se retire la fuerza concentrada se tomarán represalias.

Uniendo ésto a que habrá que llevar a cabo la conducción a la cárcel de esta capital de los mayores responsables de los sucesos, el auxilio permanente que hay que prestar a los agentes encargados del depósito municipal y la vigilancia que es preciso ejercer día y noche sobre la gente maleante, no es prudente la desconcentración de las fuerzas de la Guardia civil.

En Jaraiz

Declarados en huelga los dueños de los automóviles destinados al servicio público y camionetas de transportes de mercancías, de Jaraiz, a las ocho de la mañana de anteayer, a la llegada del coche de viajeros de Jaraiz a Plasencia, y en las proximidades de la parada en aquella localidad se estacionaron Felipe y Motrés Prieto Calderón, Alejandro Azula Gómez Vicente Bermejo Calle y Julio Leal González, con el propósito de impedir la salida del coche.

Acudió la Guardia civil y el coche de viajeros continuó su viaje sin que se le opusiese la menor resistencia, pero después, en el coch-

propiedad de Alejandro Azula salieron todos individuos mencionados y, según noticias, llegaron a la ciudad de Plasencia antes que el coche de viajeros, alertando al personal declarado en huelga y salieron al encuentro de referido automóvil al puente sobre el río Jerte, haciendo que los viajeros se apeasen y obligando a cerrar el vehículo en la cochera para que no volviese a salir más mientras dure la huelga.

Los dos coches del servicio de Correos han circulado sin que se les pudiese obstáculo alguno.

A las ocho de la noche se presentó en la casa cuartel de Jaraiz el vecino de Losar de la Vera, Julio Martín Sánchez, manifestando que había ido en un automóvil de su propiedad a adquirir una barra de hierro para un enfermo de aquel pueblo y los chófers no le dejaban salir de la localidad. Al intervenir la benemérita, el vecino de Losar pudo recoger su coche y salir del pueblo.

Continúa la huelga sin más incidentes circulando únicamente los coches del alcalde y teniente alcalde, y los del Correo.

ENFERMOS QUE MEJORAN

El estado de los señores Besteiro y Urgoiti

POR TELEFONO

Madrid, 20 (5 45 t.)—El presidente del Congreso, señor Besteiro, se encuentra muy mejorado de la indigestión gástrica que sufre, proponiéndose asistir esta tarde a la sesión de la Cámara.

También se encuentra bastante mejorado de la herida que padece en la cabeza, don Nicolás María de Urgoiti.

Información de Sevilla

Continúa el hallazgo de bombas y se supone que aún hay muchas más

Se ha nombrado juez especial para entender en la fuga del mecánico Rada

MADRID, 20 (6 10 t.)

(POR TELEFONO)

Más bombas

Informan de Sevilla, que en Carmona, la Guardia civil, después del hallazgo de explosivos, realizó investigaciones en virtud de la declaración prestada por un detenido.

A tres kilómetros de la población, en un olivar cercano a la carretera de Lora del Río, fueron halladas 38 bombas enterradas, que son iguales a las encontradas ayer en Sevilla y con idénticos envases.

En un pajar de una finca colindante, se encontraron dos tubos sin carga, veinticinco cartuchos de dinamita y un serrucho.

Se supone que todos estos artefactos proceden del depósito central, descubierto en Sevilla, y que al enterarse los interesados de la pista que tenía la Policía, se las llevaron y las enterraron.

Se han practicado cuarenta detenciones.

Lo que dice el gobernador

El gobernador civil de Sevilla, señor Sol, habló esta mañana con los periodistas y les dijo que seguramente habrá más bombas en Constantina, Guadalcanal, Utrera, Cazalla de la Sierra y Alcalá de Guadaíra.

La huelga en catorce pueblos

La huelga de campesinos que hay declarada en catorce pueblos de la provincia de Sevilla, se desliza sin incidentes.

En Alcalá de Guadaíra se

produjeron alborotos, habiéndose enviado guardias de asalto, que no tuvieron necesidad de intervenir.

Continúan las gestiones policíacas

La Guardia civil y la Policía de Sevilla efectúan gestiones para detener a un individuo apellidado Cabezas Inquilino de la casa de la calle del Cardenal Sans Flores y otro apellidado Ariza que está también complicado en este asunto.

El traslado de las bombas

Hoy han sido trasladadas las bombas encontradas ayer en la casa de la calle del Cardenal Sans Flores. Fueron llevadas al campo de Artillería por personal de este Cuerpo.

Juez especial

La Audiencia de Sevilla ha nombrado juez especial para que instruya sumario por la evasión del mecánico Pablo Rada, de la cárcel de Puerto de Santa María, magistrado de la Audiencia de Cádiz, don Juan de los Ríos.

Procesamiento y prisión

El juez especial que instruye sumario por los sucesos desarrollados en el día 11 de Mayo, ha decretado auto de procesamiento y prisión contra el sindicalista Peña que ha sido detenido en Aljaraque. — Mencheta.

NUEVO DIA se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcala, frente al Teatro Alkazar

Sombreros de señora

En Almacenes TERIO se ha recibido una magnífica colección de los más bonitos modelos y de las mejores Casas de Madrid

GRAN EXPOSICION

Camisas para caballero, corbatas y calcetines

Plaza Mayor, 13.—Teléfono 320

Lerroux en el Parlamento

Es posible que esta tarde tome parte en el debate sobre el Estatuto de Cataluña

(POR TELEFONO)

MADRID, 20 (5 45 t.)—El jefe de los radicales, señor Lerroux, marchó esta mañana a San Rafael para almorzar.

Habrà regresado a Madrid en las primeras horas de esta tarde, dirigiéndose directamente a su domicilio particular para recoger a su secretario y después concurrir al Congreso para intervenir seguramente en el debate sobre la aprobación del Estatuto de Cataluña.

Se asegura que de intervenir el señor Lerroux, lo hará en la primera parte de la sesión, pues aunque tiene pedida la palabra el señor Pi y Arsuaga, caso de que éste haga uso de ella, será muy breve. — Mencheta.